
昨日刊於外管局網站的新聞稿稱，人
民幣兌美元匯率變動，導致了外匯儲備
折算成人民幣的賬面價值變動，但這不
是實際損益，只有將外儲調回並兌換回
人民幣的情況下，才會發生匯兌方面的
實際變化。並強調，目前我國外匯儲備
沒有大規模調回的需要。

至6月底外儲3.19萬億美元
中國國際收支經常項目和資本項目多

年來呈雙順差，導致外匯儲備持續增
加。央行日前公布，截至6月底外匯儲
備達到3.1975萬億美元。外管局稱，中
國外匯儲備增長過快和規模過大，也給
外匯儲備經營管理帶來了一定的挑戰，
為此應加快人民幣匯率形成機制改革和
促進國際收支趨向基本平衡。

上半年中國外儲增長迅速，也同時推
高了對美國國債的投資規模。美國財政
部最新數據顯示，5月份中國淨增持美
國國債73億美元，達11,598億美元，且

購入的國債品種以一年期以上的長期國
債為主。近期美國政府和國會遲遲未能
就舉債上限問題達成一致，標普、穆迪
和惠譽三大評級機構已就美債問題發出
警告。在美元貶值乃至未來美國通脹上
升的情況下，中國持有巨額美債的風險
也引起市場關注。

冀美負責任維護投資者利益
對此，外管局表示，鑒於近期標準普

爾等評級公司在美國主權債務信用評級
問題上所表達的觀點，希望美國政府採
取負責任的政策措施增強國際金融市場
的信心，尊重和維護投資者利益。

外管局並重申，外匯儲備投資主要是
金融投資，在保障總體安全、流動的前
提下，外匯儲備經營應爭取提高投資回
報，以更好地實現外匯儲備保值、增值
的目標。目前，中國外匯儲備投資組合
中已包含與黃金、石油等大宗商品相關
的投資，且中國內地另有專門的機構已

經在從事大宗商品收儲等相關的工作，
與外匯儲備投資形成互補。同時，因中
國居民和企業對黃金、石油等的消費量
非常大，外匯儲備直接大規模投資於這
些領域，可能會推升其市場價格，反而
不利於中國居民消費和經濟發展。

人民幣兌美元再創匯改新高
另外，昨日人民幣兌美元匯價再創匯

改新高。人民幣中間價突破6.46元關
口，以6.4592高開，較上日升92點子；
收市報6.4595，較上日升39點子。交易
員指出，近期國際匯市關注的焦點是周
四舉行的歐盟峰會，若可以出台希臘債
務危機解決方案，避險意識減弱則有望
刺激歐元觸底反彈，帶領人民幣等非美
元貨幣上行；但若會議無甚成果，美元
續升或打壓人民幣回落。
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唐山灣旅遊島對外迎客
香港文匯報訊（記者 黃天保、劉曉靜 北京報道）經過兩年的開

發建設，唐山灣國際旅遊島三島之一的菩提島18日正式開島迎客。
據悉，2011年，唐山灣國際旅遊島實施項目總投資將達931.39億
元。為吸引外資，旅遊島將在配套性措施和行政性收費方面，為外
資進入提供便利。

唐山灣國際旅遊島位於河北省唐山市東南部渤海之濱，由菩提
島、月島、祥雲島及北側陸域構成，總規劃面積100平方公里。旅
遊區為京、津、唐、秦四市所環繞，區位優勢明顯，連通唐港、沿
海高速。

菩提島建生態佛教主題島
首個迎客的菩提島，自然植被覆蓋率達98%，島上灌木叢生，鳥

類400多種，有各種植物260多種，且擁有北方罕見的近400年的菩
提樹，有 「孤懸於海上的天然動植物園」和「國際觀鳥基地」之
美譽。與此同時，因菩提島上擁有潮音寺、朝陽庵遺址等佛家古
跡，唐山灣國際旅遊島已 重將菩提島打造成「禪修之閒」的中國
生態佛教主題島，成為國際佛文化交流中心。

唐山灣國際旅遊島開發建設指揮部總指揮薛樹濱表示，自唐山灣
國際旅遊島規劃之時，即將吸引外資納入到了重點課程當中。他
說，目前已有來自西班牙和美國的財團向旅遊島拋來了橄欖枝，同
時，與英國國際足球俱樂部的合作亦在洽談之中。

薛樹濱進一步指出，隨 中國經濟的不斷發展，外資越來越成
為拉動經濟增長的新「動力」，為吸引外資，各省市亦出台了相
關優惠政策，唐山
亦不例外，在土地
和稅收等方面給予
了外資更多優惠，
而唐山灣國際旅遊
島亦將參照政策，
在配套性措施和行
政性收費方面，為
外資進入提供便
利。

惠譽：暫無意調整內企評級
香港文匯報訊（記者 涂若奔）評級機構惠譽本周一

發表針對內地企業的負面報告，受到不少質疑。惠譽國
際亞太企業信用主任John Hatton昨日於電話會議上承
認，選擇在目前的時間點發表該報告，並非因為掌握了
有關內地企業的最新信息，其目的亦非向投資者揭露新
問題，而是因為「近期市場關注這一話題」。他稱惠譽
未來會繼續關注內地企業的發展狀況，但料短期內不會
調整目前的評級。

被點名35企暫無後續評級
John Hatton表示，內地企業在會計、透明度、董事會

獨立性及財務等方面均不盡人意，與發達地區的成熟企
業相比仍有一段距離，但上述問題並非內地企業獨有，

事實上在多數新興市場都存在類似現象。他又透露，早
在6周前已開始撰寫針對內地企業的報告，主要是希望
協助投資者更清楚地了解內地企業發展現狀，又稱對於
被其點名的35間企業，報告及所給予的評級已考慮了所
有相關因素，故暫不會有後續評級行動。

惠譽亞洲區企業評級高級董事Kalai Pillay則表示，內
地的大型國企由於在行業具有主導地位，如電訊及資源
企業等，均獲得較多的政府支持，抗風險能力較強，故
獲得較高的評級。但他同時指出，不少上市國有企業並
非委託四大會計師行作審計，其母公司亦非上市企業，
於信息披露方面欠透明。他認為，由於市場對民企的憂
慮，或會導致這些企業發債融資時出現困難，並且有可
能成為影響民企的最大威脅。

■中國鋁業公司總經理熊維平在揭牌儀式上致
辭。 新華社

成都月底辦總部經濟高層論壇

■國家外匯管理局。 資料圖片

■連升五日的黃金板塊，昨成跌市大輸家。資料圖片

外管局：外儲無需大規模調回 香港文匯報訊 (記者 江雨馨 成都報道) 中國第
七屆總部經濟高層論壇將於7月29和30日在成都
召開。主辦方強調，這是中國最具權威和影響力
的總部經濟論壇首次在西部城市舉辦，年度中國
總部經濟發展報告以及主要城市總部經濟發展能
力排名均將在論壇上公佈。

本屆總部經濟高層論壇以「總部經濟助力城市
轉型升級」為主題，國家發改委官員以及各地專
家將圍繞國際經濟新格局下區域經濟發展的挑戰
與機遇、城市發展與總部經濟發展的共贏關係、
西部大開發戰略發展中區域分工與合作、中國總
部經濟變革圖景與發展、成都在西部大開發中的
比較優勢、成都發展總部經濟路徑與模式的探索
等話題，與政府、企業、商會等代表展開對話。

首次選擇西部城市舉辦
中國總部經濟理論首創者、北京社科院副院長

趙弘向記者強調，此次論壇是首次選擇西部城市
舉辦，成都作為西部大開發中最具戰略意義的節
點城市成為首選。趙弘表示成都已進入產業結構
升級和經濟轉型的關鍵階段，並確定了建設世界
現代田園城市的歷史定位和長遠目標，這引起了
各方高度關注。

成都市博覽局局長陳琳表示，成都會展招商的
強大驅動力和聚集效應也正日益突顯。他透露，
今年下半年還將有中國企業五百強發佈、全球汽
車論壇、中國國際物聯網峰會等數十場高端論壇
在成都舉辦。

香港文匯報訊 近日歐債危機和美國國債問題引發的國際美元波

動，令人擔心中國龐大的外儲會否遭受損失。國家外匯管理局昨日

稱，人民幣升值不會直接導致外匯儲備損失，目前中國外匯儲備沒

有大規模調回的需要，而中國應加快人民幣匯率形成機制

改革。

香港文匯報訊 銀建國際(0171)宣布，張中秋獲
委任為執行董事，7月20日起生效。而同日起，
唐保祺辭任執行董事。張中秋現為華建國際(澳
門)總經理，該公司為銀建國際主要股東中國信
達資產管理之間接全資附屬公司。

香港文匯報訊（記者 尹文娟、實習記者 陳靜

鄭州報道）以「包容與會展文化」為主題的第七
屆中國國際會展文化節將於7月23日在鄭州開
幕，國際展覽局名譽主席吳建民、中國國際經濟
交流中心秘書長、原商務部副部長魏建國等在內
的近千位海內外賓客和商界人士將出席。本屆會
展文化節在繼續辦好中國會展年會、會展人之夜
頒獎晚會、會展院校大學生專業技能大賽等傳統
特色活動的同時，更加注重活動的地域性特徵。
會展期間，鄭州市政府不但邀請中原會展精英回
鄉省親 、共話友誼、共謀發展，還將通過晚
會、欣賞實景《禪宗少林》、禪修等方式，凸顯
中原文化的獨特魅力。

香港文匯報訊 匯豐控股（0005）山東榮成村
鎮銀行本周二正式開業，成為首家進入山東農村
市場的外資銀行。匯豐村鎮銀行的貸款不同於傳
統的抵押貸款，更注重對現金流和還款能力的分
析。匯豐是最早在內地設立村鎮銀行的外資銀
行，目前在內地擁有11個村鎮銀行，服務網點總
數為17個。

香港文匯報訊（記者 戚紅麗、見習記者 沙苗

苗 鄭州報道）記者近日從鄭州市住房保障和房
地產管理局處獲悉，受政策影響，今年上半年，
鄭州市商品房和二手房交易量下滑明顯，房價上
漲趨勢得到遏制，市場投放量近年來首次大於銷
售量。

據了解，鄭州市區商品房銷售面積317.2萬
㎡，同比下降39.69%，二手房交易面積238.15萬
㎡，同比下降19.85%。另在價格上，以6月份為
例，鄭州市區商品住房銷售均價為6724元/㎡，
與1月份相比每平方米上漲165元，而在去年同
期，上漲的幅度為557元/㎡。

然而值得關注的是，受住房限購政策和市區城
中村改造提速影響，今年上半年，鄭州市房屋租
賃價格總體呈上升趨勢。據市場調查，6月底和1
月份相比，商舖租賃價格平均上漲5%，住宅租
賃價格平均上漲15%。

鄭州市住宅與房地產業協會副秘書長葉琦認為
鄭州的房價不會大起大落。

中鋁廣西有色稀土南寧揭牌
香港文匯報訊（記者 李永青）由中鋁（2600）母公

司中國鋁業公司、廣西有色金屬、有研稀土共同組建
的中鋁廣西有色稀土開發公司在南寧揭牌成立。據
悉，合資公司將建設具有核心競爭力的完整稀土產業
鏈，力爭3年內投資20億元人民幣（下同），實現銷售
收入35億元、利得稅約8億元，希望在5年左右上市。

中國鋁業公司總經理熊維平表示，中鋁按照國家稀
土產業政策要求，積極參與實施稀土產業結構調整和
整合，努力打造一個具有內在優勢、能夠參與全球稀
土產業競爭的國家隊。

廣西自治區黨委書記郭聲琨表示，廣西在稀土資源
方面具優勢，目前探明稀土金屬氧化物儲量110萬噸，
且具有較高價值離子型稀土及非常好的開採條件，為
雙方合作創造了很好的條件。

香港文匯報訊（記者 莊亞權 上海報道）隔夜美股
上漲，刺激A股市場跳空高開，直接回補了前一天低開
留下的缺口。但早盤的強勢未能持續，滬深兩市在資
源股及銀行股調整的拖累下，全天雙雙衝高回落。上
證綜指再度失守2800點，報收於2794點，下跌2點或
0.1%；深證成指報收於12393點，小幅上漲12點或
0.1%。兩市成交1831億元（人民幣，下同），較上日縮
量200億元。市場分析人士指，外圍股市表現強勁，A
股卻逆勢收跌，說明A股的調整多是內因所致。

高開低收0.1%  金股跌幅榜首
資源股是昨日空方的絕對主力，已經5連陽的黃金板

塊挫2.85%，位居跌幅榜首位；稀缺資源、有色金屬亦
跌1%左右，居跌幅榜第3、4位；受資源稅改革影響的
煤炭石油以及鋼鐵兩大權重板塊，分別下跌0.26%和

0.66%。
銀行板塊昨日繼續小幅下挫，連續3天收陰。據統

計，目前已有14家上市銀行披露再融資計劃，整體規
模超4600億元。分析人士稱，今年銀行一季報顯示銀
行資本充足率較去年末有所回落，加上銀監會對指標
的提高，使得銀行需要通過再融資「補血」。

銀行再融資 連續3天收陰
A股3連跌與公司業績頻頻「變臉」或有關。此前公

佈的業績預報看可謂亮點頻頻，極大刺激了市場做多
的信心。但截止到19日，滬深兩市已有82家公司宣佈
業績「變臉」，其中向下修正的有54家，向上修正的28
家。業績「變臉」，不僅挫傷了市場做多的熱情，亦使
得投資者對中報行情的期待有所降溫。

據中國外匯交易中心公佈的數據顯示，銀行間市場
回購定盤利率昨日全線飄紅，各品種均有所上漲，反
映市場資金緊張的狀態還在持續。有分析人士稱，近
期公開市場到期資金量減少，央行回籠資金的力度加
大，加上財政存款上繳等因素，資金面將持續承壓，
大盤震盪盤整格局還將延續。

外圍走好難扭滬股弱勢

新浪微博推虛擬貨幣「微幣」
香港文匯報訊（記者 房廈 北京報道）新浪

微博日前證實，預計在今年第三季度推出虛擬
貨幣—「微幣」，用於在線支付業務，1微幣與
1元人民幣等值兌換。這是自騰訊、百度等公
司之後，又一加入虛擬貨幣市場領域競爭的中
國互聯網巨頭。觀察人士指出，鑒於新浪微博
的用戶規模，「微幣」的推出給相關監管機構
提出更高監管要求，中國的虛擬貨幣監管步伐
或將加快。

新浪微博公關部負責人毛濤濤日前證實，新
浪微博將於今年第三季度推出「微幣」。本報
記者觀察，當前網址為「credits.weibo.com」新
浪微幣頁面19日已推出。微幣頁面顯示，由微
博平台發行的微幣可用於在線支付，購買微博
平台上(包括第三方開發者提供的)虛擬商品和增
值服務。微幣與人民幣1：1等值兌換，用戶可
以通過網上銀行、支付寶等充值渠道為自己或
他人的微幣賬戶進行充值。

虛擬貨幣發展速開始有問題
自騰訊公司2002年推出「Q幣」業務以來，

以實物貨幣購買虛擬貨幣，用於支付相關網絡
服務的消費模式，日漸增加。百度公司的「百
度幣」、盛大公司的「元寶」、新浪公司的「U
幣」等，是當前使用較多的虛擬貨幣。為加強
網絡虛擬貨幣的管理，2009年，文化部、商務
部聯合印發《關於加強網絡遊戲虛擬貨幣管理
工作的通知》（下文簡稱《通知》）。然而，隨
中國虛擬貨幣支付服務的迅猛發展，一些問題
開始顯現。

艾瑞諮詢集團研究院院長曹軍波向香港文匯
報記者介紹，這些虛擬貨幣多與人民幣實行等

價兌換，但在實際使用過程中，均出現不同程
度貶值情況。此外，根據《通知》，中國「禁
止除人民幣購買外的其他虛擬貨幣取得形
式」，這限制了海外用戶人數。此外，免費用
戶的使用亦受到部分限制。

曹軍波分析，對於新浪微博而言，由於《通
知》明確規定虛擬貨幣發行、終止、交易等相
關細節，比如發行規模報備，用戶賬號安全，
終止用戶善後以及交易環節情況等等。如果新
浪沿用這一系列虛擬貨幣流通方式，將給微博
管理運行和技術支持帶來很大困難。

據新浪2011年第一季度財報，新浪微博的註
冊用戶逾1.4億。中金公司7月11日發佈研報顯
示，新浪微博每名用戶價值將介於人人網和騰
訊網之間，這意味 新浪微博市值為40億-50億
美元。曹軍波指出，鑒於新浪微博的用戶規
模，「微幣」的推出給相關監管機構提出更高
監管要求，中國的虛擬貨幣監管步伐，應相應
加快。與此同時，應完善相關的規定細則，

「把什麼不能做，什麼能做，寫得更清楚」。

■新浪微幣專有頁面19日推出。

■唐山灣國際旅遊島景觀圖。
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